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Demandez le 

Votre magazine des sports
et des loisirs est disponible
chaque mois (de mars
à décembre) dans les mairies
et les dispensaires
de la Province Nord.
Pensez à le demander.

ENGAGEZ-VOUS !

Le sport de par son caractère populaire 
est un vecteur fondamental d’intégration, 
du vivre ensemble, du respect de soi, 
des autres et des règles. Notre jeu-
nesse en a besoin.

Le tissu associatif de la province Nord 
est remarquablement structuré grâce  
à l’organisation et l’aide importante 
apportée par cette collectivité.

Ce monde sportif reste très fragile car 
il repose sur un nombre insuffisant de 
bénévoles et dont le renouvellement 
semble dans tous les sports problé-
matique. Nous constatons de plus en 
plus des comportements de simples 
« consommateurs » de prestations spor-

tives, qui considèrent que payant une cotisation, ils n’ont que des droits et 
aucun devoir. Nos associations ne sont pas de simples prestataires de ser-
vices à tarif compétitif.

Fragile aussi car aujourd’hui, nous avons aussi des restrictions budgétaires 
qui s’imposent à tous et il est important que les associations sportives fassent 
aussi bien avec moins de soutien public. C’est donc par leur « capital humain »  
que nos associations sportives continueront de se développer pour créer des 
ressources nouvelles qui permettront de maintenir leurs actions. Les asso-
ciations doivent aussi développer la mutualisation et les synergies entre elles 
pour faire des économies simples et rapides. C’est donc tout le monde, vous 
et moi qui pouvons aider à maintenir toute cette offre sportive qui fait la sin-
gularité et la réputation de ce monde sportif de la province Nord.

Rémy Meuret , Membre comité
directeur de quatre associations
sportives

/////////////////////////////////////////////////

« Les hommes n’acceptent le changement que dans la nécessité, et ils ne 
voient la nécessité que dans la crise »   
(Jean MONNET)
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LE CPNSL A FAIT SON BILAN ANNUEL 
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

La traditionnelle assemblée générale du Comité Provincial 
Nord des Sports et Loisirs (Cpnsl) s’est déroulée le 18 mars 
dernier dans la salle Au Pitiri à Koné. Malgré les restrictions 
budgétaires, le bilan 2016 est plutôt satisfaisant et encou-
rageant.

Les rangs sont un peu clairsemés en face des membres du 
bureau du Cpnsl ce samedi 18 mars. Heureusement, parmi 
les 90 structures adhérentes, beaucoup avaient fait parvenir 
leur procuration à temps, ce qui a permis à l’assemblée 
générale 2017 de se tenir normalement, et ce malgré l’ab-
sence du président Noam Tein, excusé pour raisons profes-
sionnelles. Ce sont donc Ludovic Piquet, directeur du Cpnsl 
et Guy Plazanet, vice-président, qui ont animé la séance, 
aux côtés du trésorier Paul Coïc et de l’éducateur sportif 
Quentin Giroud, également rédacteur de l’hebdomadaire 
« CPNSL Express ».
D’emblée, les résultats annoncés sont bons, voire même 
très bons, concernant l’action-phare du Cpnsl : les Jeux 
Inter-tribus et de quartiers (JITQ) et les Jeux Intercommu-
naux (JIC), remportés par Ponérihouen en 2016. Que ce soit 
en terme de chiffres de participation (17 communes sur 17 
et plus de 4100 jeunes sur toute la Province), qu’en terme 
de lien, d’échange, mais aussi d’ouverture à l’éducation so-
ciale par le sport. En effet, sur chaque étape, pour profiter 
d’avoir un grand nombre de jeunes réunis au même endroit, 
des ateliers de sensibilisation (environnement, santé, for-
mation etc…) et de prévention (sécurité routière essentiel-
lement) ont été proposés aux jeunes. 80% d’entre eux y ont 
pris part, ce qui démontre leurs besoins et leur intérêt pour 

ces différents domaines. Le déplacement de la délégation 
nordiste sur Lifou et Maré pour la dernière Coupe Yeiwéné 
affiche également un bilan très positif, côté terrains, avec 
de belles performances réalisées, mais aussi en-dehors, 
avec de jolies rencontres entre jeunes du Nord et des Iles. 

Enclenchement de la mutualisation

Mais au Cpnsl, on ne s’occupe pas que des jeunes !... 
Depuis trois ans, le tournoi convivial adulte, sorte de JIC 
« adultes », prend de l’ampleur : 17 équipes et plus de 
300 personnes y ont participé en 2016 sur cinq sites (Pouem-
bout, Voh, Koné, Poya et Népoui). En plus de promouvoir 
les activités sportives (football, pétanque et volley-ball), 

ces journées permettent un véritable mélange des ori-
gines, des générations et des catégories socio-profes-
sionnelles. Citons aussi les multiples actions menées en 
2016 par le Cpnsl en partenariat avec d’autres structures : 
par exemple la participation au Sportival et au Téléthon, 
ou la mise en place des projets Forme Plus Sport, Diabète 
Action ou encore Tous Ensemble Avec Motivation (TEAM) 
avec la DASS-PS (Direction des Affaires Sanitaires et Sociales 
et des Problèmes de 
Société). Enfin, le pro-
cessus de mutualisa-
tion de moyens, en-
clenché tout d’abord 
avec le Comité régio-
nal sports pour tous 
NC et plus récemment 
avec le Comité provin-
cial Nord de Football, a 
permis de maintenir 
un niveau d’activités 
et de qualité corrects, 
malgré les restric-
tions budgétaires qui 
touchent l’ensemble 
du milieu sportif.
Cette année, le Cpnsl 
fera tout pour recon-
duire, améliorer et élargir 

ses actions, notamment en intervenant auprès des personnes 
à mobilité réduite. Mais en 2017 comme en 2016, il faudra 
continuer de bouger (autant, voire) plus, en dépensant moins…

C. Raquin 

Un événement important s’est déroulé le 14 mars 
dernier dans les locaux du Comité Provincial Nord des 
Sports et Loisirs (CPNSL) à Pouembout : le président 
du Cpnsl, Noam Tein, et celui du Comité Provincial 
Nord de Football (CPNF), Gilles Nahiet, ont signé une 
convention liant leurs deux structures. Explications…

Les mains des deux présidents n’ont pas tremblé 
lorsqu’il a fallu parapher et signer la convention liant 
le Cpnsl et le Cpnf, en présence du directeur du Cpnsl 
Ludovic Piquet, du trésorier du Cpnsl et membre du 
bureau du Cpnf Paul Coïc et du président du Comité 
Régional Sport Pour Tous, Guy Plazanet. Il faut dire 
que la volonté de mutualiser les moyens de ces deux 
structures était partagée et affichée depuis un bon 
moment. En effet, le partenariat entre Cpnsl et Cpnf 
a déjà été testé efficacement à plusieurs reprises ces 
dernières années : « prêt » par le Cpnf d’arbitres et 
d’encadrants techniques sur les étapes des Jeux Inter-communaux, par exemple, ou organisation commune du 
tournoi multi-activités en 2016.
Rajoutons à cela la fonte régulière des budgets, et notamment la baisse des subventions qui pèse de plus en plus 
lourd sur les actions menées par les structures sportives de la région. Il devient de plus en plus nécessaire, lorsque 
cela est possible, de mettre en commun ses moyens humains et matériels afin d’être plus performant et de pouvoir 
continuer à proposer des évènements à destination d’un large public, particulièrement des jeunes, chez qui le sport 
est un fort vecteur de santé et de cohésion sociale. 
Concrètement, cette convention va se traduire par du prêt de matériel ou de véhicules de part d’autres. Egalement par 
le détachement de certains personnels (arbitres, encadrants techniques etc…) ainsi que par l’apport et/ou le support 
technique (ordinateurs, téléphones etc…) et administratif entre les deux structures. Elle est enfin une illustration de 
la volonté de départ du Cpnsl de mutualiser et de favoriser autant que possible la mise en place de passerelles entre 
sport « loisir » et sport « fédéral ».

Le CPNSL et le CPNF officiellement
liés par une convention

Noam Tein (à g.) et Gilles Nahiet (à dte.), tout sourire après la signature 

de la convention.

Plusieurs représentants de structures adhérentes au Cpnsl ont participé à l’assemblée générale du 18 mars dernier à la salle Au Pitiri de Koné.

FINALES DISTRICTS
DISTRICT DATE LIEU
CENTRE

CANALA - HOUAÏLOU MERCREDI 09 AOUT KOUAOUA
KOUAOUA 

EST
HIENGHENE-POINDIMIE- MERCREDI 16 AOUT POINDIMIE
PONERIHOUEN-TOUHO

NORD
KAALA-GOMEN-KOUMAC SAMEDI 19 AOUT KAALA GOMEN

OUEGOA-POUEBO-POUM-BELEP
OUEST

VOH-KONE-POUEMBOUT-POYA SAMEDI 26 AOUT POUEMBOUT

FINALES ZONES
ZONES DATE LIEU

EST
DISTRICT CENTRE  +  EST MARDI 17 OCTOBRE PONERIHOUEN

OUEST
DISTRICT NORD  +  OUEST + SAMEDI 21 OCTOBRE POUM

BELEP
FINALE 

FINALE : SAMEDI 18 NOVEMBRE A TOUHO

INTERTRIBUS/INTERTRIBAUX
/INTERQUARTIERS

COMMUNES DATE
HIENGHENE MERCREDI 05 AVRIL

TOUHO SAMEDI 29 AVRIL
HOUAILOU SAMEDI 13 MAI

CANALA SAMEDI 20 MAI
BELEP SAMEDI 03 JUIN

PONERIHOUEN MARDI 06 JUIN
POUEBO JEUDI 08 JUIN

POUM LUNDI 12 JUIN
KAALA GOMEN SAMEDI 17 JUIN

VOH SAMEDI 24 JUIN
KONE SAMEDI 22 JUILLET

POUEMBOUT SAMEDI 29 JUILLET
KOUAOUA EN ATTENTE
KOUMAC EN ATTENTE
OUEGOA EN ATTENTE

POINDIMIE EN ATTENTE
POYA EN ATTENTE

 CPNSL

De g. à dte : Ludovic Piquet et Guy Plazanet ont animé la séance aux 
côtés de Paul Coïc.

Les dates de 2017 
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 Brèves

L’association d’escalade Vertikalédonie a 
organisé une journée-découverte le 5 mars 
dernier. 45 curieux de tous âges (dès 7 ans) 
ont rejoint ce dimanche-là le secteur du 
sanctuaire des roches de Koumac pour 
s’initier aux joies de la verticalité. D’après 
Cédric Beckers, le moniteur de l’association, 
cette affluence moyenne était certainement 
due à la météo, peu encourageante pour des 
grimpeurs en herbe. Paradoxalement, cela 
a fait le bonheur des participants, qui ont 
bénéficié d’un accompagnement de grande 
qualité  par les 19 encadrants bénévoles 
présents sur le site : l’équipe avait en effet 
prévu le double de participants… Malgré 
la pluie, le bilan humain a été très positif et 
les visiteurs sont repartis bien rassasiés, de 
sensations… et de brochettes !... L’association 
propose régulièrement des stages d’escalade 
durant les vacances : contact et informations 
sur la page internet http://vertikaledonie.com 
ou par mail : contact@vertikaledonie.com.

C. Raquin

La course de la montagne organisée par 
la Jeunesse Sportive de Pouembout (JSP) 
a eu lieu le samedi 4 mars, très tôt dans 
la saison des raids et sous une chaleur 
accablante. Il y a donc eu un peu moins 
de participants que l’an dernier, mais 
52 coureurs courageux se sont tout de même 
alignés au départ de l’épreuve de 8 km, dont 
400m de dénivelé positif, qui consistait à 
gravir le plateau de Tia et à redescendre 
le plus vite possible. Le vainqueur 2017, 
Ronan Pouliquen, a bouclé sa course en 
42 min 41, suivi de près par David Toumen 
(43’55) et par Florian Boyer-Resses (44’36). 
La jeune Mahina Charlot arrive 
largement en tête des femmes en 
50 min 40.

C. Raquin

A l’assaut des parois !

La «brochette» des premiers de la Course de la Montagne 2017 : tout à gauche, Ronan 
Pouliquen, accompagné de David Toumen, Florian Boyer-Resses, Meddy Albert et Emmanuel 
Huet.

Trois des cinq féminines les plus rapides, Rosiane Goromara, Yolaine Mackam et Brigitte 
Nicoli, encadrent Mahina Charlot (débardeur noir et casquette), arrivée en tête chez les 
femmes.

UNE JOURNÉE
POUR DÉCOUVRIR
LES SPORTS 

 UNSS

La journée 2017 du sport scolaire s’est déroulée le 15 mars 
sur tout le Territoire. En province Nord, le collège de Koné, 
par exemple, a participé en banalisant cette matinée pour 
tous ses élèves de 6e. 

Ce mercredi-là, les élèves de 6e ont voyagé 
de terrains en terrains, de la salle omnis-
ports aux stades de Koné, à la découverte 
de plusieurs disciplines proposées dans la 
région par l’UNSS (union nationale du sport 
scolaire) et/ou des associations locales. La 
Journée du sport scolaire a lieu tous les ans : 
elle contribue à promouvoir le sport et ses 
valeurs et favorise la cohésion entre élèves. 
Les sportifs en herbe du collège se sont donc 
régalés toute la matinée en s’affrontant joyeu-
sement lors de mini-matches de football et 
futsal, de basket-ball, de handball, de vol-
ley-ball ou en testant l’athlétisme à travers 
des courses de relai sur les pistes du stade 
Yoshida. Trois professeurs d’éducation phy-
sique et sportive ont encadré les jeunes col-
légiens, qui étaient répartis en petits groupes 
de six élèves pour tester les différents ate-
liers. Un certain nombre de points étaient en 
jeu, soit en remportant des matches, soit en 
apportant de bonnes réponses au quizz (sur 

le règlement intérieur du collège) proposé lors de la pause. 
Chaque groupe a bataillé dur pour prendre et garder la tête 
du classement ! Mais cette simili compétition n’avait pour 
seul but que de motiver les troupes… Et dans l’ensemble, 
ce sont les valeurs du sport (respect des règles, fair-play…) 
et l’amusement général qui l’ont très largement emporté… 
L’objectif (avoué !) des professeurs était surtout de sé-
duire et recruter le maximum de jeunes pour qu’ils viennent 
grossir les rangs des diverses sections sportives de la ré-
gion… A en croire le sourire et les yeux pétillants de certains 
après cette matinée virevoltante, le pari était probablement 
en passe d’être gagné !...

Cécile Raquin 

Les enfants s’élancent pour une course de relai sur 100 mètres. Chacun devra courir une 

trentaine de mètres avant de passer le précieux bâton à son camarade.

Avant l’atelier volley-ball, les collégiens écoutent attentivement les conseils 

de Nicolas Rouquié, l’un des trois professeurs encadrant la Journée du sport 

scolaire au collège de Koné. 

Les footballeurs n’avaient que 5 minutes pour tenter de marquer des buts, et des points, sur le terrain synthétique. 
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Escalade

Course de montagne
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Une reprise au sommet
pour les traileurs



Lors de la reconnaissance du parcours de la série Club 4, les cavaliers écoutent les consignes 
du moniteur, Gauthier Dilly.

PREMIERS SAUTS DE L’ANNÉE
POUR L’ACNO

 Equitation

Joyeuse ambiance pour le podium de la série Club 3 ! Les carottes étaient normalement destinées à leurs montures…

L’association des cavaliers du Nord-Ouest (ACNO) a débuté 
sa saison de compétitions 2017 par un « inter-club » 
organisé au sein du centre équestre de Koné.

Il régnait une atmosphère très conviviale et solidaire 
ce samedi 11 mars sur les carrières de l’ACNO…  Mais le 
sérieux et la concentration reprenaient vite le dessus lors 
des parcours de sauts d’obstacles sur lesquels se sont 
affrontés les jeunes cavaliers de l’ACNO à l’occasion de leur 
premier inter-club. Au fil de la matinée, 55 concurrents se 
sont lancés à l’assaut des barres d’obstacles, représentant 
toutes les catégories de l’association : club 4 prime (sans 
chrono), club 4 et 3 (barème à difficultés progressives et 
obstacle « joker »), club 2 et 1 (barème à temps différés). 
En plus de ceux de l’Acno, certains cavaliers avaient fait la 
route depuis Bourail et Koumac pour prendre part à cette 
journée de compétition équestre. Les belles séries offertes 
par les concurrents ont parfois été serrées au niveau du 
résultat pour quelques catégories, mais se sont surtout 
révélées très encourageantes : « De beaux parcours, de 
beaux cavaliers : la saison qui s’annonce promet d’être 
belle... », a résumé Franck Chaintreau, le nouveau président 
de l’association. La compétition qui aura lieu les 15 et 
16 avril prochains à Koumac permettra sûrement de 
mieux jauger encore le niveau des cavaliers de Koné. Cette 
première compétition a également été l’occasion pour les 

cavaliers de l’ACNO d’arborer leurs 
nouvelles tenues équestres, arrivées 
tout récemment.

Aide collective !

Et pour que cette journée soit 
réussie, tout le club y a mis 
du sien ! « L’équitation est 
un sport individuel qui se 
pratique en équipe », a 
rappelé avec force Gauthier 
Dilly, l’un deux moniteurs de 

l’ACNO avec Chloé Cervenka. 
Les petits comme les grands ont 
donc participé, que ce soit dans la 
préparation et les soins apportés 
aux chevaux, le ramassage des 
barres ou encore le démontage 
des parcours. L’aide apportée par 
les parents bénévoles, pour tenir 
l’espace buvette et restauration 
par exemple, a également été 
soulignée, de même que le soutien 
et la générosité de certaines 
enseignes commerçantes de 
la région (boucherie Le Centre 
et boulangerie du Nord à Koné, 
boucherie Chez Tom à Voh), qui 
ont permis de rassasier au mieux 
les estomacs des sportifs et de 
leurs supporters… 

C. Raquin
Pas d’âge pour aider à démonter le parcours avant la remise des récompenses !

Une fois leur tour passé, les jeunes de l’ACNO soutiennent et encouragent leurs camarades des autres séries.
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LES TEAM DU NORD À DEVA JISAP 2017

Environ 80 marcheurs du projet Tous Ensemble Avec 
Motivation (TEAM) ont participé à la 3ème édition de la Journée 
Internationale du Sport et de l’Activité Physique (JISAP pour 
la santé et la paix ), début avril à Bourail.

Malgré une chaleur accablante, un peu plus de 300 personnes 
ont rejoint le Domaine de Deva le samedi 8 avril dernier pour 
participer, souvent en famille, à la Jisap 2017. Cet événement 
est proposé depuis trois ans par le Comité régional sports 
pour tous NC (CR SPT), en partenariat avec le Gouvernement 
de la Nouvelle-Calédonie. La Jisap n’est pas qu’un événement 
ponctuel : il s’inscrit dans la continuité des actions menées 
pour promouvoir l’activité physique et sportive, afin d’améliorer 
la santé et le bien-être de la population. 
Dans le cadre de la mutualisation avec le CR SPT, le Cpnsl 
et le Cpnsl-JIC ont organisé le déplacement et la venue de 
marcheurs réguliers faisant partie des projets TEAM (voir 
encadré) de Kaala-Gomen, Touho et Ponérihouen. Acheminés 
tôt le matin par bus, les 80 motivés du Nord ont retrouvé 
sur le site de Deva des familles de la province sud, venus 
des maisons de quartiers de Nouméa, mais aussi quelques 
personnes arrivant de Lifou et Ouvéa et l’association Coupe 
Yeiwene, qui commence elle aussi à organiser des actions 
similaires aux projets TEAM (Marche Loyauté Santé, fin mars 
par exemple). 
Ce joyeux petit monde s’est ensuite élancé pour une marche 
sur terrain plat avec des parties ombragées. Deux parcours 
étaient proposés, l’un de 5 km, l’autre de 7 km, accessibles 
à tous. La participation à cette Jisap a d’ailleurs été 
intergénérationnelle, de 7 à 77 ans, ou plutôt… de la poussette 
à la canne ! « L’effectif des participants est en hausse cette 
année », s’est réjouit Ludovic Piquet, directeur du Cpnsl. Par 
rapport aux chiffres que l’on connaît (obésité, diabète etc…), 
il commence à y avoir une prise de conscience collective 
des bienfaits de l’activité physique et sportive sur la santé, 
mais aussi sur le bien-être global. C’est accessible à tout le 
monde et on peut le faire en famille : il faut bouger ! ». Cette 
année, notons une nouveauté avec le parcours VTT, avec les 
présence des cyclistes du club d’Ouvéa.
Vers midi, après leur marche, tous les participants se sont 
regroupés à la halle des sports du village de Bourail pour y 
partager un repas et découvrir un certain nombre d’ateliers 
sportifs ou de sensibilisation : association des diabétiques, 
Comité d’Initiation à l’Environnement, speed-ball, beach-
volley proposé par l’association Coupe Yeiwene, pétanque, jeu 
du tri sélectif etc… Le Ju Jitsu brésilien, notamment, a régalé 

les jeunes avec ses jeux d’opposition, de tir à la corde, par 
exemple. « Cela a vraiment été de bons et beaux moments 
d’échange », continue Ludovic Piquet. « Cette convivialité 
permet de faire passer les messages forts : pour s’épanouir, 
il faut être en bonne santé et pour être en bonne santé, il faut 
bien s’alimenter,  mais aussi pratiquer régulièrement une 
activité physique et sportive. »
La Jisap 2017 s’est achevée vers 16 heures, après une 
excellente journée de sports et de loisirs pour les participants 
et les encadrants.

C. Raquin

Tous motivés
par le projet TEAM ! 
Le projet Tous Ensemble Avec Motivation (TEAM) est 
né fin 2014, grâce à l’initiative conjointe de la DASS-
PS (DASS-PS : direction des affaires sanitaires et 
sociales), du Cpnsl et du Crspt. « L’objectif était d’at-
teindre les gens isolés et sédentaires pour les faire 
bouger et améliorer leur santé. », rappelle Ludovic 
Piquet. Le projet a été présenté à plusieurs communes, 
mais Ponérihouen a été seule à se lancer dans la pre-
mière phase du projet : cela consiste en une marche 
mensuelle régulière, encadrée par un éducateur sani-
taire, avec une distance et une difficulté adaptées au 
groupe de marcheurs. En plus du bénéfice purement 
physique de cette pratique, le concept permet de 
briser l’isolement social et améliore ainsi grandement 
le bien-être des marcheurs participants.
Aujourd’hui, trois autres communes du Nord sou-
tiennent et organisent elles aussi ce projet : Kaala- 
Gomen, Koumac et Touho.
« Notre souhait est mettre le projet TEAM en place sur 
deux nouvelles communes chaque année. », indique 
Ludovic Piquet, soulignant l’importance des parte-
nariats avec les municipalités et les dispensaires. 
Ponérihouen a maintenant lancé la phase deux du 
projet TEAM et propose dorénavant à ses marcheurs 
volontaires deux marches mensuelles et deux heures 
d’activités physique et sportive hebdomadaire.

Deuxième défi...
Kevin a fait la connaissance de l’oncle Bob sur les réseaux sociaux. L’oncle Bob avait hérité de 
sa grand-mère le secret du prensoindetoa. Pour que Kevin puisse à son tour découvrir ce secret, 
il devait relever 6 défis !
Alors qu’il le croyait impossible, Kevin avait réussi brillamment la première épreuve : boire un 
grand verre d’eau à chaque fois qu’il avait envie de boire un soda. Pour changer un peu le goût, 
l’oncle Bob l’avait autorisé à rajouter quelques gouttes de jus de citron, des feuilles de menthe 
ou de citronnelle. C’était juste délicieux !
Kevin passait toujours sa journée bien assis dans son fauteuil, à jouer aux jeux vidéo 
et à regarder la télévision. De temps en temps, ses cousins l’appelaient pour qu’il vienne jouer 

avec eux, mais Kevin faisait comme s’il n’entendait pas. 
Ses meilleurs amis étaient les gâteaux, chips et autres 
bonbons, qui semblaient faire son bonheur.
Un matin où Kevin se plaignait d’avoir mal au ventre, 
l’oncle Bob lui proposa d’aller dans le jardin pour cueillir 
une mangue. Kevin n’avait pas mangé de fruit depuis 
bien longtemps, mais comme il n’avait plus de gâteaux, 
il se résolu à gouter la mangue. Quelle surprise ! C’était 
vraiment très sucré et tellement juteux ! 
En plus, en choisissant de boire de l’eau et de manger 
des fruits plutôt que des sucreries, Kevin va aussi protéger 
ses dents. L’oncle Bob connaissait tous les fruits et les 
légumes qui poussent en province Nord. Il en parlait en 
disant que c’était des aliments « protecteurs ». En effet, 
Il apprit à Kevin que ces aliments apportent des fibres et 
des vitamines, et permettent de bien digérer et de mieux 
résister contre les virus et les bactéries.
L’oncle bob expliqua à Kevin que son corps avait 
également besoin d’aliments constructeurs (la viande, 
le poisson, les oeufs, les produits laitiers) 
qui l’aident à grandir 
et entretiennent les 
os et les muscles), 
ainsi que d’aliments 
énergétiques, 
qui apportent de 
l’énergie (le pain, 
les pâtes, le riz, 

les pommes de terre, les taros, les patates, les légumes 
secs…), les trois en proportions égales dans son assiette.
Pour connaitre le secret du prensoindetoa, Kevin
était désormais prêt à passer la 2ème épreuve…
Il devait manger au moins un aliment protecteur
(un fruit ou un légume) à chaque repas, ainsi qu’au goûter. 
Kevin se rendit compte que ce n’était pas
aussi difficile qu’il l’avait imaginé, d’autant que les fruits ne 
manquaient pas dans le jardin et que sa maman cuisinait 
trop bien le gratin de chouchoute
et les haricots verts sautés !

Le secret du
prensoindetoa

Publi-rédactionnel

Et toi, as-tu envie
de relever ce défi,
pour connaitre le secret
du prensoindetoa ?

Pour gagner un tee-shirt « Mange mieux 

Bouge Plus », envoie une photo de toi
en train de manger un fruit
ou un légume à l’adresse

preventionsurcharge@ass.nc

N’oublies pas d’indiquer dans
le corps du message ton nom,

ton prénom, ta date de naissance
et ton adresse postale.

2 gagnants seront tirés au sort
parmi les 10 premiers

participants au jeu.

A toi de jouer !

Jeu
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Le Basket-club VKP
en pratique
Inscription possible dès 6 ans.
Contact et renseignements auprès de 
Mickael Peni au 91.77.20.

  Entraînements au stade de Voh 
(selon catégories d’âges)
 - Jeunes nés entre 2002 et 2005 :
  le mardi entre 17h et 19h
 - Jeunes nés à partir de 2006 :
  le mercredi entre 16h à 18h30 
 - Seniors (nés avant 2002) :
  les mardis et jeudis de 18h30 à 20h

 Entraînements à la salle omnisports 
de Koné :
 - Jeunes : le jeudi de 16h30 à 18h
 - Seniors (nés avant 2002) :
  le vendredi de 16h30 à 18h

LE BASKET-CLUB VKP
SUR LE HAUT DU PANIER

 La vie des clubs

Les joueurs du Basket-club (toutes catégories confondues) lors de la finale du Championnat de province Nord à Koumac, le 29 octobre 2016.

Après une année 2016 
placée sous le signe 

de la réussite, le 
club de basket de 
la zone VKP affiche 
ses ambitions (et sa 

nouvelle tenue !) pour 
la nouvelle saison 

sportive qui démarre  : 
ça va piquer !...

Ca crisse et ça claque chaque jeudi soir dans la salle 
omnisports de Koné  ! Les ballons orange s’agitent dans 
tous les sens et s’élèvent à un rythme effréné au-dessus 
des deux groupes de jeunes basketteurs qui s’entraînent 
là toutes les semaines. Le Basket-club VKP a été créé en 
2000 à Voh, puis a évolué pour intégrer des joueurs de 
Koné et Pouembout. Mais il n’a véritablement retrouvé 
un second souffle que l’an dernier  : le nombre de licen-
ciés s’est littéralement envolé, passant de 61 à 105, dont 
71 jeunes, soit 72 % d’augmentation. «  Il y a eu davantage 
d’encadrants à Voh comme à Koné, et on a beaucoup amé-
lioré la communication et donc la confiance avec les pa-
rents », explique Mickael Peni, le nouveau président du club. 
L’investissement du «  pilier » Rolland Durand, amoureux 

inconditionnel du basket, qui a mené plusieurs projets 
auprès des scolaires ces derniers temps, n’est sûre-
ment pas étranger non plus à ce pic d’inscriptions, qui a 
permis de créer plusieurs nouvelles équipes : 1 baby, 
3 mini-poussines, 2 poussines et 1 benjamine. Et cerise 
sur le gâteau, dès leur première saison de compétition, 
certaines de ces toutes jeunes équipes se sont distin-
guées sur les terrains et les podiums. (Voir encadré « Une 
belle moisson de médailles). Un succès rendu possible 
par le gros investissement de toute l’équipe encadrante, 
mais aussi par le travail et le soutien des bénévoles et des 
parents qui accompagnent de plus en plus leur enfant sur, 
et en-dehors du terrain, tient à souligner Mickael Peni.

Logo et tenues

Forte de cette belle saison 2016, l’équipe s’est lancée 
dans la création d’un logo et de tenues pour améliorer 
l’image des basketteurs de VKP. Afin de pouvoir financer 
ce beau projet, le club a mené plusieurs actions (bingo, 
vente de brochettes…). Dès le mois de mai prochain, 
une fois la commande reçue, les moustiques en bleu et 
orange de VKP pourront donc fièrement «  piquer  » les 
ballons de leurs adversaires en compétition… Mais pour 

le moment, l’heure est à l’entraînement ! Divisés en deux 
groupes de niveaux, les enfants se donnent à fond durant 
1h30 avec une équipe de neuf encadrants, répartis entre 
Voh et Koné. Pour les plus jeunes, c’est de l’initiation 
ludique, afin de leur faire aimer la discipline et qu’ils 
intègrent rapidement la notion de collectif, valeur-reine 
du basket. Les plus grands s’affrontent, eux, déjà devant 
le panier et commencent à apprendre les techniques de 
dribbles ou de passes. Des compétitions importantes se 
profilent pour 2017, particulièrement les championnats 
de Province Nord et territorial. «  L’objectif est que nos 
mini-poussines conservent leur titre de championnes de 
Calédonie  », indique Mickael Peni. «  Et plus largement, 
que nos équipes aillent au moins jusqu’en demi-finales, 

pour montrer à ceux du 
Sud qu’on a aussi un 
bon potentiel dans le 
Nord !... ». 

C. Raquin

Une belle moisson de médailles en 2016 ! * CHAMPIONNAT DE PROVINCE 
NORD, REGROUPANT LES 4 CLUBS 
DU NORD (POINDIMIÉ, KOUMAC, 
NÉPOUI ET VKP ) :
 - Baby-basket : vice-champions
 - Mini-poussins : vice-champions
  + 3ème place
 - Mini-poussines : championnes
 - Poussines : championnes
 - Benjamins : vice-champions

* CHAMPIONNAT TERRITORIAL :
Seule l’équipe des mini-poussines 
(en photo) a pu se hisser jusqu’en 
finale et… Les filles sont devenues 
Championnes de Calédonie, le 03 
décembre dernier, en battant l’AS-
6ème 20 à 18 ! A ce titre, elles ont été 
conviées le 08 décembre au cocktail 
dînatoire récompensant les meilleurs 
sportifs 2016, organisé par le Président 
de l’assemblée de la Province Nord 
et le Comité provincial olympique et 
sportif Nord.

Belle surprise du club pour les «mini-poussines», nouvelles championnes de NC : sortie 

fast-food + aquarium !

Energie, sourires et motivation sont au rendez-vous lors de chaque séance d’entraînement.
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UN BIKE PARK À POUEMBOUT !
 DSASE

Un Bike Park pourquoi ? « Pour proposer une 
nouvelle activité aux jeunes » C’est ce que Valéry 
Soury-Lavergne, 5e adjointe en charge de la culture, 
des loisirs et des sports de la mairie de Pouembout 
nous confie.

Beaucoup de choses sont faites à Pouembout 
pour les sports collectifs mais très peu pour les 
sports individuels. Une visite, avec les élus de la 
mairie et le responsable des sports à la Province 
Nord, Freddy Chouin, chargé pour la Province des 
activités de pleine nature, a été organisée au Bike 
Park de Tina en Province Sud.
« Après une présentation du site par le responsable 
celui-ci nous a donné les chiffres de la fréquentation, 
cela est devenue une évidence » indique Freddy 
Chouin.
Pouembout allait avoir son Bike Park…
Ce projet s’intègre d’ailleurs dans le souhait de la Province 
Nord qui veut également promouvoir les sports de plein air, 
et ce Bike Park pourrait compléter l’idée de faire une boucle 
vélo sur plusieurs communes.
Ces lieux de sports urbains sont extrêmement fréquentés 
autant par les scolaires que par les particuliers et « l’idée 
est que le lieu soit rentabilisé, on le proposera aux centres 
de vacances, aux écoles par exemple ».
Financé sur fonds propres entièrement par la mairie, une 
aide financière a été demandée à la Province car « ce projet 
nous a coûté une trentaine de millions CFP ».
L’idée étant lancée, il donc fallu trouver un lieu et un 
prestataire. Pour le lieu, « le plateau sportif se prêtait 
exactement à ce projet, le skate Park (inauguré en 2014) 
étant déjà installé ici cela était cohérent de faire le Bike 
Park juste à coté » nous explique Virginie Soury-Lavergne.
Pour le prestataire c’est l’entreprise Pacific Jardin qui s’est 
chargée du tracé du circuit. Ils ont fait tout le travail de 
préparation du terrain, les virages relevés et la pause des 
agrées. Tout cela avec l’aide du service des sports de la 

Province Nord par l’intermédiaire de Freddy Chouin qui à 
mis la main à la pâte pour ce qui est de l’enchainement des 
agrès et de la sécurité.
Ce sont donc près d’une quarantaine d’agrès qui ont 
été disposés afin de proposer aux débutants jusqu’aux 
confirmés plusieurs parcours pour s’éclater... 

Virginie nous l’assure, « l’idée était de faire un Bike Park 
accessible à tous ».
Il y a même un espace réservé pour les 3 à 6 ans, qui 
pourront, en toute sécurité, eux-aussi utiliser le Bike Park.
Des tables de pique-nique ont également été installées 
afin de donner envie à toute la famille de venir : « On veut 
faire de ce plateau sportif avec terrain foot et rugby tennis 
basket hand pétanque... un lieu convivial » nous confie la 
5e adjointe, avec également le démarrage de la construction 
de la salle omnisport prévu dans un an.

« On a la chance à Pouembout que les lieux et outils mis à 
disposition ne font pas l’objet de dégradations » mais l’idée 

à terme est d’avoir une asso-
ciation qui gère cet espace.

Dans tous les cas l’attente 
est grande, l’ouverture est 
prévue pour fin mai car il faut 
réparer les quelques dégâts du 
cyclone Cook. Il sera organisé 
une inauguration ouverte 
à tous avec bien entendu 
des démonstrations par des 
cyclistes confirmés...

Adrien Espinosa

Joëlle Lemarrec 2e adjointe à la Mairie de Pouembout chargée de l’aménagement urbain, Freddy Chouin chargé des APPN à la province Nord, Valéry Soury-Lavergne, 5e adjointe en charge de la culture, des loisirs et des sports à la mairie de Pouembout.
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